
 
 
 
 
 
INFO PRATIQUES 
www.kerfourn.fr 
 

Secrétariat de la Mairie 
Téléphone : 02 97 38 36 03 
Lundi Fermé Fermé 
Mardi 8h30–12h30 13h30 – 18h 
Mercredi 8h30–12h30 13h30 – 18h 

Jeudi 8h30–12h30 13h30 – 18h 
Vendredi 8h30–12h00 Fermé 
Samedi 9h00–12h00 Fermé 
 

Café “Chez Marie Jo” 
Téléphone : 02 97 38 36 20 
Bar-Tabac - résultats sportifs 
journaux - Café Merlus 
(Lorient) 
Lundi 7h30 – 13h  Fermé 
Mardi Fermé  Fermé 
Mercredi 7h30 – 13h 17h – 20h 
Jeudi 7h30 – 13h 17h – 1h 
Vendredi 7h30 – 13h 17h – 1h 
Samedi 8h – 13h 17h – 1h 
Dimanche 9h – 13h 17h – 1h 
 

 

Horaires Médiathèque 
Période scolaire 

Mercredi 13h30 - 18h 
Jeudi 11h00-12h30 
Vendredi 08h30 – 12h00 
 

 
 

« L’hirondelle » 
Téléphone : 02 97 38 24 86 
Lundi au samedi plats à emporter  
Le vendredi et samedi soir 
Grill/Pizzas 18h30 à 21h30 
Fermé le dimanche  
 

Halte-Garderie Municipale 
Téléphone : 02 97 38 36 03 
Lundi, mardi, jeudi, vendredi 
Matin : 7h30 à 8h45 
Soir : 16h15 à 18h30 
Modification sur demande écrite 

Boulangerie 
Téléphone : 02 97 51 41 39 
Mardi au Vendredi  
8h-13h30 
16h-19h 
Samedi 8h-13h 
Dimanche 8h - 12h30 

 
Déchetterie Kerorien  Crédin 
 
Lundi et samedi 14h à 18h30 en 
été et 17 H en hiver du 1 octobre 
au 1 avril 
Ouvert le lundi et samedi matin 

de 9h30 à 12H 

 

 

     
Mesdames, Messieurs, 

 

L’été pluvieux a eu des répercussions importantes sur les cultures, sur le tourisme et les 

animations estivales. L’énorme différence entre la sécheresse de 2022 et le dernier été 

perturbent nos raisonnements et nos choix. Les images des inondations sur de 

nombreux territoires nous interrogent : Sommes-nous préparés à ces catastrophes sur 

notre commune ? Notre risque est réduit en l’absence de cours d’eau proche 

d’habitations ou de bâtiments. Les maisons construites dans les années 80-90 avaient 

souvent un sous-sol et l’impossibilité physique d’évacuer les eaux a engendré des 

inondations limitées. Vous vous êtes équipés de pompe d’évacuation au fur et à mesure 

des sinistres. Cet été, nous avons subi un phénomène pluvieux intense (38 mm). Nous 

avons ainsi pu analyser la situation concrètement.  Le réseau a supporté ces trombes 

d’eaux en si peu de temps. Cela nous rassure sur les travaux réalisés dans nos réseaux 

d’eaux pluviales (rue Saint Eloi, place de l’Eglise, rue du Hent Don, rue Saint Vincent, 

rue des Ajoncs). Nous avons tout de même vu une accumulation de végétaux dans le 

fossé rue de la Fontaine. Vous pensez ne pas être concernés mais la diminution des 

apports d’eaux de toitures vers le domaine public reste une nécessité ou pour le moins 

à analyser au cas par cas. Allez-vous attendre et subir ou anticiper l’éventuel dégâts des 

eaux ? 

Après la mutuelle communale, le CCAS vous propose une nouvelle mutualisation avec 

un groupement d’achat d’énergies. L’association morbihannaise Le Mulot Solidaire 

nous invite à faire part de vos besoins de fuel ou de bois pellet dans un premier temps. 

Nous ne pouvons que vous inciter à faire la démarche et comparer. Vous avez le 

document sur panneau pocket. Sans plus attendre, c’est certainement le bon moment de 

passer la commande de fuel aussi nous organiserons une rencontre plus officielle début 

2025. N’hésitez pas à nous faire part de vos remarques en contactant la mairie. 

Tel  : 02 90 38 06 41 M Sébastien Duflot 

La nouvelle donne budgétaire, le gel des dotations du département, va nous imposer 

une révision de la réalisation de nos projets. Nous avions déjà délibéré le 10 octobre 

pour décaler le projet de local associatif en 2026 vu l’augmentation des sommes à 

engager au fur et à mesure des diagnostics. Le conseil avait choisi de réaliser la 

rénovation de la garderie en 2025. Nous allons revoir notre plan de trésorerie et nous 

adapter. Il est impératif de réaliser un résultat de fonctionnement pour assumer ce 

projet.  

Joel Marivain 

BULLETIN MUNICIPAL DE KERFOURN 

Octobre  2024 

 



 

 

Décès de Jean-Pierre Le Corronc 

Jean pierre nous a quitté le 15 septembre chez lui comme le voulait sa famille. Jean-Pierre a été adjoint au maire 

du 14 mars 2008 au 20 mars 2013 en restant au conseil jusqu’à la fin du mandat en 2014. Jean-Pierre aimait 

réaliser le travail parfaitement et détestait les conflits. Il faisait tout pour apaiser les relations humaines. Son 

domaine de prédilection était la gestion des espaces et de la voirie. Au CCAS, il était dans son élément et cela 

correspondait bien à ses convictions. Nous ne pouvons que le remercier pour tout ce qu’il a fait pour les autres.   

Merci Jean Pierre  

 

 

Conseil municipal des enfants 

 

La rentrée a été dynamique pour le CME et ses représentants du fait de l'organisation des élections. Le 16 

septembre, nous nous sommes fait inviter par chacune des écoles pour expliquer ce qu'est un CME et son 

importance, ce qui à mené à des échanges avec les élèves ainsi qu'à un sondage sur les potentiels candidats du 

CE1 au CM2. le 4 octobre les 2 écoles nous rejoignent à la mairie pour officialiser les candidatures en collant 

les propagandes sur les panneaux des élections. Le 7 octobre nous voilà de nouveau dans les classes pour 

écouter les présentations des propagandes des candidats (2 élèves de l'école Jean de la Fontaine et 8 élèves de 

l'école Notre Dame). Puis le jour J, celui des élections, chacun est venu  muni de sa carte d'électeur, choisit ses 

candidats ( un garçon et une fille pour la parité) puis s'isole pour cacher ces noms dans un enveloppe pour enfin 

se diriger vers l'urne afin de voter et signer la feuille d'émargement.  

 

Nous avons également fait participer les candidats au dépouillement afin qu'ils aient connaissance du complet 

déroulé des élections. 

 

 

 



 

Arrêtons le suspens, les élus sont: Ywenn Cocoual, Maëlla Guillory, Aaron Hervio, Lola Lamour, Antonin Le 

Cornec, Léa Le Moing, Awen Mégret, Loélia Nicolas, Shanna Possémé et Malo Rouillard. 

Bravo à eux . 

 

Le CME s'est également joint à la commission embellissement de la commune pour l'après-midi citoyenne du 

12 octobre  ainsi qu'à la remise des prix des maisons fleuries en nommant "coup de cœur du CME" le jardin de 

Mme Guillo.  

 

 

La prochaine date à retenir est celle de la boom du CME le 22 novembre 2024. 

 

Un conseiller numérique à domicile : une originalité de France Services 

 

La conférence des financeurs ruraux à travers Familles Rurales de Rohan-Crédin vous propose un conseiller 

numérique à domicile. Nous maintenons notre proposition à la médiathèque mais M Bertrand L’Helgouarc’h, 

lui se déplace à votre domicile. Vous pouvez prendre rendez-vous au 07 64 86 87 96 

 

 

 

 

 

 



 

 

Gestion des déchets de Pontivy Communauté 

 

Le rapport d’activité 2023 a été présenté aux élus communautaires le 24 septembre. Les chiffres ne sont pas 

bons.  Les chiffres présentés ci-dessous n’ont pas besoin d’être argumentés. La dégradation financière nous 

impose d’agir : 

- Arrêt de la distribution gratuite des sacs jaunes, 

- Optimisation des collectes dans les centre-bourg par la suppression des points de regroupement par des 

colonnes semi-enterrées et aériennes pour supprimer la manutention des ripeurs, 

- Campagne de rappel des consignes de tri lors de la distribution des cabas pour réduire les erreurs 

- Mise en place d’un macaron pour limiter les accès aux déchèteries communautaires aux habitants du 

territoire, 

- Rappel de la mise à disposition des composteurs pour réduire le volume d’ordures ménagères, 

- Augmentation des recettes liées à la valorisation des métaux dans les déchèteries, 

-  Mise en place de la verbalisation des dépôts sauvages, 

-  Augmentation des recettes en facturant une redevance spéciale pour les acteurs bénéficiant d’une 

collecte privative (Nous nous rendons dans les entreprises pour collecter leurs déchets), 

Le gestionnaire de cette commission que je suis, demande au bureau et au conseil communautaire une 

augmentaion du taux de la TEOM actuellement de 7,75 %. 

 

Bilan financier 
2020 2021 2022 2023 Evolution Ecart 

-263 763 € 22 077 € -889 228 € -1 324 314 € 48,9% 435 086 € 

 

Recettes par habitant 2020 
2021 2022 

2023 
Evolution Ecart 

Recette Usagers 62,5 € 70 € 74,4 € 79,4 € 6,7% 5,0 €  

Recette reprises matières 6,2 € 8 € 12,0 € 8,4 € -30,1% -  3,6 €  

Soutien éco-organismes 16,0 € 20 € 13,9 € 15,1 € 8,5% 1,2 €  

Autres 0,8 € 0 € 0,3 € 0,4 € 37,6%       0,1 €  

Total 85,5 € 99 € 100,6 € 103,3 € 2,7% 2,7 €  

 

 

 

 

 

 

Type 2020 2021 2022 2023 Evolution Ecart

 OMR 37,8 € 37,9 € 47,7 € 52,0 € 9,0% 4,3 €

Collectes 

sélectives
26,1 € 29,4 € 36,1 € 37,7 € 4,6% 1,7 €

Déchèteries 26,9 € 33,4 € 32,9 € 37,9 € 15,1% 5,0 €

Prévention des 

déchets
1,7 € 2,3 € 2,5 € 10,6% 0,2 €

Coût total 90,8 € 102,5 € 119,0 € 130,2 € 9,4% 11,2 €
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Maisons fleuries 2024 et opération un arbre, un enfant 

 

Les prix pour les maisons fleuries ont été remis le dimanche 20 octobre aux personnes inscrites dans les 2 

catégories :  

- « décor floral sur façade et cours », 1er prix : Mr et Mme GUILLORY Francis, 2ème prix : Henriette 

MARIVAIN 

-  « jardin visible de l’espace public » : 1er prix : Mr et Mme BELLEC Joël, 2ème prix : Mr et Mme 

DROUIN Bernard, 3ème prix : Mme PERRIGAUD Valérie et Mr GUILLORY Jean-Pierre, 4ème prix : 

Mr et Mme COLLIN Angèle, 5ème prix : Mr et Mme BLANCHARD Yannick. 

Pour l’opération « un arbre – un enfant » 2 familles étaient concernées. Une a choisi le domaine public pour la 

plantation ; un laurier a été planté près du Calvaire. 

Le Conseil Municipal des Enfants a également décerné un prix « coup de cœur » à Hélène GUILLO qui a 

également reçu une plante et un diplôme.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

Rentrée scolaire 2024-2025 : école Notre Dame 

Il y a 63 élèves inscrits à l'école. 
Cette année nous travaillons sur le thème de la nature 
 
Sabrina Michel 

 

Opération : nettoyons la nature 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vingt élèves ont fait leur rentrée, lundi 2 septembre 2024, dans la classe unique de l’école Jean-de-la-Fontaine, à Kerfourn. 
Ils ont été accueillis par leur nouveau directeur Fabrice Allaire. Ce dernier arrive de l’école des Quatre saisons, à Neulliac, 
dont il était directeur depuis 2021, et fait classe le mardi, jeudi et vendredi. Mathilde Sipp est l’enseignante présente le 
lundi. Emilie Blouin demeure l’agente territoriale spécialisée en école maternelle (Atsem). « Les quatre éléments seront le 
fil rouge de notre année scolaire, avec des sorties et interventions en lien », indique le directeur. En plus des journées 
sportives, des sorties « cinécole », avec trois séances, et piscine, la classe mènera un projet danse à l’école avec le 
conservatoire et chorale avec le réseau des écoles publiques du secteur. 
 

                             
                         Fête d’Halloween 2024 

 

https://www.letelegramme.fr/morbihan/kerfourn-56920/a-kerfourn-les-parents-de-lecole-jean-de-la-fontaine-ont-des-projets-6472605.php

